

'FIFAgate" continúa: ¿peligra la adjudicación de Qatar como sede?

Por: David Toro Ochoa

Abogado Asociado de Archila Abogados

🛚 l pasado 16 de junio de 2019 fue detenido en París el expresidente de la UEFA Michael Platini por parte de la Fiscalía Nacio-∎nal de Finanzas de Francia para ser interrogado sobre presunta corrupción en la FIFA, específicamente en la adjudicación de las sedes de los mundiales de fútbol 2018 a Rusia, y 2022 a Qatar. Este suceso es considerado como el más reciente episodio del desenmascaramiento del escándalo de corrupción internacional denominado "FIFAgate".

Hace aproximadamente ocho años, cuando Chuck Blazer, miembro del Comité Ejecutivo de la FIFA y ex secretario general de la Concacaf, decidió contar lo que estaba pasando, el FBI inició una exhaustiva investigación sobre diversos hechos de soborno, fraude y lavado de activos ocurridos desde 1991, relacionados con la venta a dedo de derechos de transmisión, marketing y patrocinio en competencias organizadas por la FIFA, lo cual acabó por derrumbar un castillo de naipes de corrupción con alcance global. Los primeros frutos de la investigación por parte de la autoridad estadounidense fueron las capturas de personajes como: Eugenio Figueredo, ex presidente de la Conmebol y vicepresidente de la FIFA; Jeffrey Web, presidente de la Concacaf, y José María Marín, expresidente de la Confederación Brasileña de Fútbol y miembro del Comité de Clubes de la FIFA, .

Es en este momento cuando, a pesar de estar evidentemente salpicado por el escándalo, Joseph Blatter es reelegido como presidente de la FIFA, reelección a la que no dudó en abdicar luego de cuatro días de dicho anuncio. Seguidamente, en diciembre de ese año fueron apresados en Zurich Juan Ángel Napout, presidente de la Conmebol y Alfredo Hawit Banegas, miembro de la Concacaf. Todos menos Burga, quién fue absuelto, serían encontrados culpables en diciembre de 2017 y enviados a una cárcel en Brooklyn, en razón de haber recibido en conjunto más de 20 millones de dólares en sobornos.

En 8 años el resultado de las investigaciones de toda clase de órganos policivos de diferentes nacionalidades ha involucrado a 39 personas (otras 3 que ya fallecieron), de las cuales 22 se han declarado culpables y han sido acusados de 92 delitos y de aceptar más de

200 millones de dólares en coimas.

Volviendo al caso de Platini, se le cuestionó específicamente sobre una reunión secreta que tuvo lugar en el Palacio del Elíseo el 23 de noviembre de 2010, reunión en la que habría participado el ex presidente francés Nicolás Sarkozy, el príncipe de Qatar, Tamimbin Hamad al Thani y el propio Platini, que en la época estaba posicionado como presidente de la UEFA y vicepresidente de la FIFA. Se alega que en esta reunión fue donde se acordaron las votaciones que darían lugar a la definición de las sedes de 2018 y 2022 en virtud de frustrar el plan de asignar a Estados Unidos como sede para el 2022, gracias a la interferencia gubernamental de Sarkozy.

Ha sido tal el revuelo internacional por la envergadura de la corrupción que rodea la muy próxima competición en Qatar, que han saltado importantes rumores sobre la posibilidad de que la FIFA esté considerando el cambio de la sede apenas dos años antes de su inicio. Lo anterior hasta ahora permanece únicamente como rumor y no ha sido confirmado por ninguna clase de entidad relacionada con la competencia, pues las consecuencias de una decisión como el cambio de sede, implicaría una avalancha de disputas legales en virtud de los derechos adquiridos y el despliegue de construcción de estadios e infraestructura que ha tenido lugar en la nación qatarí. Cada día que pasa es un día más cerca a la fecha de la competencia, por lo cual es apenas cuestión de tiempo para que la FIFA anuncie su decisión.